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Естественная среда
даёт результат сполна

 ÑÅËÜÑÊÎÅ ÕÎÇßÉÑÒÂÎ

Исполнительный директор ООО «Бизон» Владимир Корниенко:
«Работаем на качество»

Если за коровой хороший уход, то
получишь доход. Эта присказка верна
в отношении кормления всего крупного
рогатого скота, в том числе мясных
пород.

Общество с ограниченной ответствен-
ностью «Бизон» самое крупное пред-
приятие в районе, которое занимается
мясным скотоводством. На сегодняшний
день в хозяйстве насчитывается 9 тысяч
голов.

- Это на две тысячи больше, чем
в прошлом году, - рассказывает испол-
нительный директор ООО «Бизон» Вла-
димир Корниенко. - Прирост наблю-
дается благодаря маточному поголовью,
которого у нас 3,5 тысячи. Выход телят
более 80 процентов.

Владимир Александрович пригласил
первого заместителя главы района, на-
чальника управления развития АПК
Олега Кузнецова и нас, посмотреть, как
летом содержится скот на пастбище
в омутинском отделении.

- Мясное скотоводство - это разведе-
ние крупного рогатого скота, в котором
коров не доят, телят выращивают на
подсосе до отъема в возрасте шести -
восьми месяцев, то есть по системе
«корова-теленок», а сверхремонтный
молодняк после нагула и интенсивного
откорма реализуют на мясо, - продол-
жает Владимир Корниенко. - Мясной скот
разводят для производства экологи-
чески чистой говядины - элитного мяса.
В нашем хозяйстве три породы - обрак,
герефорд, салерс. Они дают высокока-
чественное сырье, из которого в цехе
переработки производим собственную
продукцию. У нас предприятие полного
цикла.

За шесть месяцев теку-
щего года ООО «Бизон»

произвело около 25 тонн мяса,
в том числе пользующегося
спросом среди омутинцев
мраморного.

Для улучшения продуктивности живот-
ных, по словам исполнительного дирек-
тора, в хозяйстве предпочитают перево-
дить их на естественное содержание.
Первые стада коров начинают выгонять
на пастбища в третьей декаде апреля.
Последние в этом году вышли на све-
жую траву в начале мая.

- КРС легче живется в естественных
условиях, в своей среде обитания, - рас-
сказывает Владимир Александрович. -
Когда захотели, тогда поели, попили,
отдохнули. Выгул хорош тем, что скот
максимально недорого нагуливается
и заходит в стойло упитанным, что улуч-
шает его зимовку в условиях сибирских
морозов. Осенью, когда естественные
травы начинают отходить, подвозим под-

кормку. Ставим сено, чтобы животные
не разбегались.

- Владимир Александрович, как бо-
ретесь с оводом?

- В течение пастбищного сезона, в том
числе перед выгоном и по возвращении
в стойло, животных обрабатываем спе-
циальными препаратами не только от
паутов и комаров, но и от клещей. Сред-
ство эффективное. После укуса насеко-
мые через короткое время погибают.

На пастбище возле чуркинского
моста, куда мы приехали, спокойно раз-
гуливали более 200 голов маточного
поголовья с телятами. Было видно, что
ничто их не беспокоит. Разъезжая
верхом на коне, за скотом смотрел
животновод Виктор Фокин.

- Моя основная функция - следить,
чтобы скот не разбредался, - говорит
он. - Объезжать пастбище, - оно должно
быть полностью загорожено, свое-
временно сообщать ветврачам и зоотех-

никам о начавшихся отелах. Ночуют ко-
ровы в загонах, в пять утра мы их снова
выпускаем. Так каждый день. Пасту-
шить мне нравится. Лежишь в теньке,
отдыхаешь, а когда на коне с ветерком
прокатишься.

- Получаем от герефордов мраморное
мясо, - продолжает беседу Владимир
Корниенко. - В хозяйстве имеются спе-
циальные откормочные площадки, где
питают животных соответствующим ра-
ционом, за счет которого добиваемся
мраморности продукции. Хорошо орга-
низованная работа животноводов, ответ-
ственный подбор надежных, знающих
дело пастухов, налаживание процесса
качественной подготовки пастбищ и зе-
леной подкормки животных дает поло-
жительные результаты, в частности, -
производство качественного мяса элит-
ных пород.

Татьяна НЕКРАСОВА
Фото Артура САУТИЕВА

В Социально-реабилитационном
центре для несовершеннолетних со-
стоялся круглый стол по реализации
мероприятий проекта «Гувернерская
служба», получившего поддержку
Фонда президентских грантов.

Куратором программы является Ому-
тинская РОО ВОИ. Она направлена на
реабилитацию детей-инвалидов с мно-
жественными нарушениями здоровья.
Реализация проекта осуществляется на
базе СРЦН.

В ходе круглого стола были рассмот-
рены вопросы организационного этапа.
В частности, отмечалось, что для вне-
дрения современных методик, вошедших
в проект, будет закуплено дополнитель-
ное оборудование: краски Эбру, дидак-
тические наборы «Монтессори», «Море»,
«Дары Фребеля», ростовые куклы и ку-
кольные театры. Сенсорная комната
Центра пополнится напольными дидак-
тическими подушками, столиками-транс-
формерами.

В настоящее время специалисты уже
сформировали целевую группу из де-
сяти детей в возрасте от 5 до 8 лет.
В условиях ограничительных мер из-за
распространения коронавирусной ин-
фекции будут соблюдаться все установ-
ленные санитарно-гигиенические требо-
вания. С целью избежать скопления
людей, дети будут вводиться в группы
постепенно.

По словам организаторов проекта, он
рассчитан на полтора года. В работе
задействованы специалисты отделения
дневного пребывания и отделения со-
циальной реабилитации.

Программа состоит из  четырех бло-
ков. Один из них посвящен творчеству,
а именно занятиям по изготовлению
поделок как индивидуальным, так
и в мини-группах. Психологическая гос-
тиная поможет выявить внутренние про-
блемы и комплексы у детей и подрост-
ков. В блоке «Учимся играть» ребят будут
реабилитировать с помощью игровых
форм. Занятия с инструктором по адап-
тивной физической культуре помогут
скорректировать имеющиеся нарушения
здоровья. Все методики ориентиро-
ваны на индивидуальный подход и при-
званы решать проблемы конкретного
ребенка и семьи.

Организация ВОИ возьмет на себя ра-
боту с родителями. Им предложат бе-
седы по различным формам реабили-
тации детей-инвалидов, встречи с пред-
ставителями службы занятости, которые
расскажут о востребованных профес-
сиях на рынке труда Омутинского рай-
она. Кроме того, за счет средств гранта
будут приобретены швейная машина
и оверлок. На этом оборудовании
участники проекта «Гувернерская
служба» обучатся пошиву одежды и из-
делий для интерьера.

Анжелика ПАЙВИНА

 ÏÐÎÅÊÒ
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В центре
внимания -

ребёнок
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Как отмечается в документе,
на территории региона наблю-
дается рост числа инфицирован-
ных  коронавирусом, в настоя-
щее время их насчитывается
более 3 600 человек. Заболе-
ваемость формируется в основ-
ном за счет семейных очагов,
также зарегистрировано 5 ак-
тивных групповых очагов. В эпи-
демический процесс вовлечены
все муниципальные образова-
ния. Пациенты с подтвержден-
ным диагнозом COVID-19 ре-
гистрируются среди всех воз-
растных групп. Среди забо-
левших преобладает взрослое
трудоспособное население от
30 до 64 лет - 56 процентов,
лиц старше 65 лет - 13 про-
центов. За прошлую неделю
зарегистрировано 38 завозных
случаев их Ханты-Мансийского
и Ямало-Ненецкого автономных
округов.

Причина ухудшения ситуации
связана с несоблюдением
установленных ограничений
и рекомендаций Роспотребнад-
зора предприятиями, организа-
циями и гражданами.

Согласно постановлению
главного санитарного врача ли-
цам, контактировавшим с боль-
ными COVID-19, необходимо
обеспечить изоляцию по месту
жительства не менее 14 кален-
дарных дней со дня последнего
контакта с инфицированным.
Им запрещается покидать
жилое помещение, посещать
работу, учебу, магазины, аптеки,
общественные места, контакти-
ровать с третьими лицами
и требуется неукоснительно вы-
полнять назначения медицин-
ских работников. При ухудше-
нии или изменении состояния
здоровья они не должны по-
сещать лечебные учреждения,
нужно вызвать врача на дом
или позвонить на телефон го-
рячей линии Департамента
здравоохранения Тюменской
области 8 (3452) 68-45-65.

Медицинским работникам
требуется обеспечить наблю-

 ÀÊÒÓÀËÜÍÎ

Противоэпидемические
меры усилены

В связи с ухудшением ситуации по заболеваемости новой
коронавирусной инфекцией главным государственным санитар-
ным врачом по Тюменской области подписано постановление
от 8 июля 2020 года № 17 об усилении противоэпидемических
мероприятий в условиях сохранения рисков распространения
COVID-19 среди населения.

дение и незамедлительное на-
значение курса экстренной про-
филактики «контактным» ли-
цам до получения результатов
лабораторных исследований на
наличие у них коронавирусной
инфекции; формировать допол-
нительные резервы средств
индивидуальной защиты и ле-
карственных препаратов для
борьбы с инфекцией; усилить
проведение просветительской
работы с населением по про-
филактике и лечению COVID-19.

Руководителям предприятий
и организаций независимо от
форм собственности, включая
промышленные предприятия,
предприятия торговли продо-
вольственной и непродоволь-
ственной группы товаров, ап-
теки, организации, оказываю-
щие услуги, автозаправочные
станции, такси и другие, обес-
печить использование всеми
сотрудниками средств инди-
видуальной защиты. Предоста-
вить 5-дневный запас масок
каждому сотруднику исходя из
продолжительности рабочей
недели и смены масок каждые
три часа.

Не допускать оказание услуг
и реализацию товаров посети-
телям без средств индивидуаль-
ной защиты органов дыхания.
Организовать  проведение
противоэпидемических меро-
приятий: термометрия, анкети-
рование сотрудников, использо-
вание антисептиков, проветри-
вание и т.д.

Соблюдение санитарных тре-
бований предписано на вок-
залах и общественном транс-
порте, на предприятиях обще-
ственного питания.

Контроль за соблюдением
противоэпидемических меро-
приятий возложен на профиль-
ные департаменты Правитель-
ства Тюменской области, глав
муниципальных образований
совместно с органами правопо-
рядка.

Анжелика ПАЙВИНА

 ËÅÒÍÈÉ ÎÒÄÛÕ

- Елена Ивановна, с какого
времени функционируют ла-
геря и площадки, где они орга-
низованы?

- Со второго июля все сель-
ские территории включились
в детскую оздоровительную
кампанию 2020 года. Первыми
стартовали досуговые пло-
щадки, организованные на
базах учреждений культуры
и спорта. В течение двух ве-
черних часов специалисты раз-
влекают ребят играми и конкур-
сами. С 13 июля во всех об-
разовательных учреждениях
заработали оздоровительные
лагеря с дневным пребыва-
нием детей и трехразовым пи-
танием.

- Сколько ребят планируется
оздоровить?

- Количество мест по сравне-
нию с прошлыми годами не
уменьшено, каждый ребенок
найдет подходящие его инте-
ресам лагерь или площадку.
Охват несовершеннолетних от-
дыхом к концу лета составит сто
процентов. Оздоровление детей
пройдет в три смены на базе
всех школ, учреждений до-
полнительного образования -
Детско-юношеской спортивной
школы, Детской школы искусств,
Центра внешкольной работы,
а также в Центральной рай-
онной библиотек е .  Плани-
руется принять на отдых около
1 500 ребят в возрасте до
18 лет, в том числе мы органи-
зовали досуг детей, оказав-
шихся в трудной жизненной
ситуации.

- Елена Ивановна, сколько
дней продлится одна смена?

- В связи с новыми требова-
ниями, разработанными из-за
пандемии коронавируса, дли-
тельность смены составит
14 календарных дней. Но спе-
циалисты задействованных
учреждений подготовили про-
г р а м м ы  т а к ,  ч т о б ы  д е т и
в полном объеме насладились
досугом.

- Как соблюдаются противо-
эпидемические меры?

- Перед запуском площадок
и лагерей межведомственная
комиссия при администрации
района не раз выезжала на
места с проверкой их готов-
ности. Большое внимание уде-
лялось средствам защиты, на
приобретение которых из мест-
ного бюджета были выделены
дополнительные средства.
Отдых организован в соответ-
с т ви и  с  са ни та рн о - эп ид е -
миологическими требованиями.
В лагерях на каждом шагу рас-
ставлены антисептики, в том
числе при входе и у туалетных
комнат. Персонал, дети утром
и вечером проходят обязатель-
ную термометрию тела. Много-
кратно за день в помещениях

Скучать
не придётся

На месяц позже начали работу досуговые площадки и первая
смена оздоровительных лагерей с дневным пребыванием де-
тей. Продление режима повышенной готовности не позволило
им открыться в начале лета, но все это время заинтересован-
ные ведомства трудились над разработкой программ с учетом
требований, предъявленных Роспотребнадзором. Как будет про-
ходить летняя оздоровительная кампания, какие меры
безопасности соблюдены, об этом мы побеседовали с замести-
телем главы района по социальным вопросам Еленой
Малушковой.

проводится уборка с при-
менением дезинфицирующих
средств, обеззараживание воз-
духа. Коллективы учреждений,
осуществляющих трудовую дея-
тельность, допущены к работе
только после анализа наличия
антител к COVID-19. По нормам
СанПиНа ребенку положен
дневной сон, он организован
с  с облюдением дистанции
между кроватями. Строго конт-
ролируется питание ребят.
В этом году оно проходит поот-
рядно. Это продолжительно по
времени, но мы должны думать
о здоровье  детей.

- Соблюдается ли масочный
режим в лагерях?

-  Н ош е ни е  м ас о к  о бя за -
тельно только для педагоги-
ческого и обслуживающего
персонала. Каждое учреж-
дение позаботилось о наличии
средств индивидуальной за-
щиты в полном объеме. На
детей масочный режим не рас-
пространяется.

- Елена Ивановна, будет ли
весело детям в лагере?

- Пожалуй, это самый слож-
ный вопрос оздоровительной
кампании - 2020. Ограничитель-
ные меры требуют разобщать
детей, в то время как весь
смысл пребывания ребят в ла-
гере сводится к тесному обще-
нию. Главная цель - оторвать
детей от телевизоров, компью-
теров, телефонов и достойно
организовать им интересный,
позитивный отдых. В связи
с этим пересмотрены тради-
ционные программы, в них вне-
сены необходимые коррективы.
Большая часть мероприятий
будет проводиться на свежем
воздухе и в составе одного
отряда. Расписание занятий
внутри помещения составлено

Мальчишки с удовольствием проводят время на вечерней
досуговой площадке, организованной на стадионе «Юность»

так, чтобы снизить число нахо-
дящихся в нем человек до ми-
нимального количества. Мас-
совых мероприятий не преду-
смотрено, но пройдет много
викторин, конкурсов, турниров,
акций различной направленно-
сти. Также ребят ждут беседы,
вебинары, квесты по популяри-
зации здорового образа жизни.

Коллективы педагогов и вожа-
тых с ответственностью приго-
товили для детей яркие кани-
кулы, каждый день которых рас-
писан поминутно.

- Отряды полностью уком-
плектованы детьми?

- Пока свободные места еще
имеются. У родителей, желаю-
щих отправить детей отдохнуть
и оздоровиться, есть возмож-
ность подать заявление. Орга-
низаторы детского отдыха
рассчитывают на поддержку
и понимание родителей в во-
просах строгого соблюдения не-
обходимых требований, при-
глашают знакомиться  с различ-

ными памятками. Противо-
эпидемиологические меры по-
зволят  минимизировать риски
появления инфекции, ее рас-
пространения, а главное -
с пользой и весело провести
летние каникулы.

- Елена Ивановна, куда жи-
тели района могут обра-
титься  по вопросам, касаю-
щимся оздоровительной кам-
пании?

- По организации детского
отдыха звоните на горячую
линию. Обратиться к специали-
стам могут как родители, так
и любой желающий. Звонки при-
нимаются в будние дни с 8 до
16 час. по телефону: 8 (34544)
3-30-90.

Татьяна НЕКРАСОВА
Фото автора
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В селе Вагай по наказам из-
бирателей началось строитель-
ство супермаркета на улице
Ленина. Торговая площадь
о б ъ е к т а  с о с т а в и т  б о л е е
300 квадратных метров. Внутри
отведено место для мини-пе-
карни. Рядом с большим мага-
зином будет оборудована пар-
ковка для автотранспорта.

Частная дорожная фирма
из Тюмени заасфальтировала
улицу Новую. Сейчас ведутся
работы по благоустройству
съездов к домам.

Идет очистка площадки для
строительства новой поликли-
ники в переулке Орсовский.

Для удобства селян
В ближайшие дни возобно-

вится строительство дома мно-
годетной семьи Белкиных - Ма-
маковых по региональному
партийному проекту «Единой
России». Работы ведутся из
экологически чистых мате-
риалов.

По словам главы сельского
поселения Сергея Новикова,
Вагай благоустраивается, ста-
новится чище. Региональный
оператор, согласно договору,
своевременно предоставляет
технику для вывоза мусора.
В этом году дважды проведена
очистка кладбищ.

Светлана ЗАЗИМКО

Елена Малушкова: «Ребят ждут
интересные каникулы»
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Не зря старые люди говорят, что
судьба человека на роду написана.
И что бы ты ни   делал, какими тропин-
ками ни ходил, приведет тебя она
на одну-единственную, предназначен-
ную тебе дорогу. Так и случилось
с Людмилой Федоровой, художником
Омутинского районного Дома культуры.

Родилась Людмила в селе Ситниково.
Огромную роль в формировании ее худо-
жественного мировоззрения сыграла
мама - скромная женщина, работавшая
в сельской библиотеке. Александра
Ивановна Чеканова  прекрасно читала
стихи собственного сочинения, рисо-
вала, играла в любительском театре.
Детство Людмилы проходило в атмо-
сфере любви и доброты, наверное,
поэтому она выросла отзывчивым и на-
дежным человеком.

После окончания средней школы де-
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Не терпит фальши
в работе и отношениях

вушка отправилась покорять город Омск,
где окончила СПТУ № 3 и получила
диплом «Декоратора-оформителя». Но
стать горожанкой не было даже мысли,
вернулась в родной район, где больше
тридцати лет работает художником.

Таких людей, как Людмила Федорова
часто называют «трудоголиками». Перед
большими, значимыми проектами она
практически живет в Доме культуры.
Может ночами не спать, оформляя
сцену, вырезая из бумаги очередное
украшение для окон. Мастерит буквы,
цветы, фигуры из пенополистирола,
изготавливает декорации или костюмы,
парики к спектаклю. И, кажется, не су-
ществует в мире того, чего бы
не сделала своими золотыми руками
наша Люда.

Отдыхает Людмила Альбертовна по-
особенному, играя в театре, развлекая

Агриппина Вавиловна Сунцова
посвятила жизнь школе

 ÄÎËÃÎÆÈÒÅËÈ

Профессия учителя особая. Она тре-
бует не только глубоких знаний и мас-
терства, но и лучших человеческих ка-
честв. Открывать мир знаний, быть
наставником для учеников, нести за них
ответственность под силу только тем,
кто родился с призванием сеять
разумное, доброе, вечное в неокреп-
шие детские души.

Тридцать три года отработала на не-
простой педагогической ниве Агриппина
Вавиловна Сунцова, в трудовой книжке
которой лишь одна запись «Принята учи-
телем биологии в Омутинскую среднюю
школу № 1».

После окончания естественного фа-
культета Тюменского педагогического ин-
ститута она и еще пять молодых спе-
циалистов были направлены в Омутин-
ский район. С юношеским пылом начи-
нающий педагог окунулась в школьную
жизнь. Вела уроки и факультативы, ез-
дила с ребятами в учебное хозяйство,
выступала в учительском хоре. Активно
занималась общественной работой,
была членом бюро районной комсо-
мольской организации.

- Сначала преподавала биологию,
дарвинизм, позже химию, - вспоминает
Агриппина Вавиловна. - Первое время
трудно было, конечно. Потом появился
авторитет среди учеников, принимали
меня хорошо. Я никогда не поднимала
на них голоса. Надо относиться к детям
с добром и пониманием, тогда и про-
блем с дисциплиной не будет.

Ребята любили Агриппину Вавиловну.
Особенно те, у кого она была классным
руководителем. Своей эрудицией и жи-
вой подачей материала она могла ув-
лечь предметом даже самых неради-
вых. Школьники с интересом посещали
ее уроки, делали лабораторные ра-
боты, изучая мир растений под лупой
и микроскопом. На химических вечерах
с удовольствием смешивали реактивы,
ставили необычные опыты.

Педагог стремилась донести знания
до каждого ребенка.

- Ученики были любознательные, не

Учительство -
особая стезя

Ветеран педагогического труда Агриппина Вавиловна Сунцова
отметила девяностолетие

безобразничали, - делится юбилярша. -
Я их хорошо муштровала, до сих пор
вспоминают. Когда вела химию в вы-
пускных классах, с января у меня были
консультации. Каждую неделю обоб-
щала материал, были постоянно прак-
тические работы, много задач решали.
Делала все, что могла, по чести, по со-
вести, никогда не халтурила.

Более 25 лет Агриппина Вавиловна
вела секцию преподавателей химии, вы-
зывая уважение коллег своими позна-
ниями. Педагог не позволяла себе сто-
ять на месте, постоянно занималась
самообразованием, штудировала спе-
циальные книги и журналы.

В 1978 году ее выдвинули делегатом
3-го Всесоюзного съезда учителей. Со-
бираясь в столицу, она с присущей ей
тщательностью продумала наряд. Выбор
остановила на строгом коричневом ко-
стюмчике, пошитом на заказ в мастер-
ской, и белой капроновой блузке. В Мо-
скве она бывала и раньше, по путевке
в студенческие годы, но была рада

«Надо относиться
к ученикам с добром
и пониманием, тогда

и проблем с дисциплиной
не будет».

снова оказаться на Красной площади,
погулять по широким проспектам,
побывать во Дворце съездов, который
до этого видела только по телевизору.
Уже по приезде в Омутинку ей торже-
ственно вручили орден «Знак Почета»
за добросовестный труд в деле под-
растающего поколения.

Вместе с мужем Анатолием Павлови-
чем Сунцовым они прожили почти пол-
века, вместе справлялись с житейскими
трудностями, радовались успехам друг
друга. Сунцовы вырастили двух дочерей
Татьяну и Веру, которые подарили им
четверых внуков. Сегодня любящую ба-
бушку радуют трое правнуков.

Отличник народного просвещения уже
тридцать пять лет на пенсии. После
выхода на заслуженный отдых зани-
малась с внуками, от чистой души помо-
гала многим школьникам готовиться
к экзаменам. Несмотря на то что дают
о себе знать болезни, Агриппина Ва-
виловна по-прежнему разгадывает крос-
сворды, много читает.

- Я предпочитаю серьезную литера-
туру - русскую и советскую классику, -
рассказывает она. - Могу Тургенева
перечитать или Чехова. Бывает, внуки
посоветуют что-то новенькое. Но, совре-
менные писатели мне не очень нра-
вятся, стиль у них какой-то легкий. У нас
и своя библиотека неплохая. Книг
полно, роман-газет, раньше выписывали
периодики полный почтовый ящик.

детей, выступая аниматором. Задум-
чивая, порой строгая, в эти моменты она
на глазах превращается в хитрую ворону
из сказки «Снежная королева» или
предстает в образе глупого короля
из сказки «Бременские музыканты».
А если бы был конкурс на лучшее испол-
нение роли Бабы-яги, то ее, бесспорно,
признали бы победителем.

Можно еще много рассказать об этом
незаурядном человеке с горячим, нерав-
нодушным  сердцем. Женщине, не до-
пускающий  малейшей фальши ни
в работе, ни в человеческих отноше-
ниях, глубоко переживающей за дело
всей своей жизни - дарить людям
праздник.

Недавно Людмила Федорова отме-
тила свой юбилей. Мы,  друзья и кол-
леги, поздравляем ее с пятидеся-
тилетием!

От всей души хочется пожелать
здоровья, оптимизма, душевного тепла
близких, а еще вдохновения и веры
в успех омутинской культуры, который во
многом формируется и вашими силами!

Наталья Чушева, Алексей Калашницин,
Владимир Конрат, Роман Григорьев

Подари
жизнь

 ÀÊÖÈß

Почти 40 лет я работаю акушером-
гинекологом в Омутинском районе.
Родившимися с моей помощью детьми
можно заселить большой поселок.
Я вижу, как меняются поколения жен-
щин, как благодаря Интернету девушки
становятся более информированными
в вопросах собственного здоровья.
Но все же одна проблема не дает
покоя - это аборты.

По мнению большинства исследова-
телей, аборт - кривое зеркало демогра-
фической политики. В краткосрочной
перспективе, до конца текущего сто-
летия, будет продолжаться активный
процесс снижения интенсивности рож-
даемости по регионам страны, осо-
бенно в сельской местности. Мы это на-
блюдаем и в нашем районе, где рож-
даемость остается невысокой, а семьи
из многодетных превращаются в мало-
детные. На территории проживает
9 558 женщин, из них 3 521 - фертиль-
ного возраста, что составляет 36,8  про-
цента от общего числа женского насе-
ления района, то есть у нас есть
потенциал для прироста населения.
Ежегодно количество родов в районе
колеблется в пределах от 180 до 200.

Количество абортов имеет тенденцию
к снижению - от 148 в 2017 году до
103 в 2019. Хотя если посмотреть соот-
ношение родов и абортов, то ситуация
не такая радужная.

Безусловным приоритетом в области
социальной политики государства яв-
ляется создание условий для полноцен-
ной жизни и развития каждого чело-
века, каждой российской семьи. За по-
следнее время нашим Правительством
приняты весомые меры поддержки
семей с детьми, в том числе и выплаты
на рождение первенца.

Несколько лет в июле Фондом со-
циально-культурных инициатив в России
проводится акция «Подари мне жизнь!»
Она направлена на предотвращение
абортов, укрепление семьи, сохранение
семейных ценностей и традиций. Пусть
каждый из нас задаст себе вопрос:
«А что могу сделать я?» и обязательно
найдет ответ. Мы, взрослые люди,
умудренные жизненным опытом, можем
своим примером показать молодым,
как строить свою семью, как ее сберечь
и приумножить, создавать традиции
и поддерживать их. Основная задача
семьи - это рождение и воспитание
детей, сохранение здоровья как дет-
ского, так и собственного.

Что можно сказать о женском здоро-
вье? Оно желает быть много лучше, чем
мы имеем на сегодняшний день. А ведь
причины этого в нас самих. Женщина
всегда считалась хранительницей
семейного очага, а значит и здоровья
своих домочадцев. Но часто случается
так, что она просто не задумывается
о своем. Отсюда и незапланированные
беременности, которые она вынуждена
прерывать, а это часто приводит к ос-
ложнениям: воспалительным заболева-
ниям женской половой сферы, наруше-
нию менструальной функции и, как
следствие, - бесплодию.

Давайте задумаемся над этим! Пусть
каждая беременность будет запланиро-
ванной, а ребенок - желанным. У нас
для этого есть все, нужно только ваше
желание  - быть здоровыми. Скажем
«НЕТ» абортам!

Дорогие родители, подарите детям
жизнь!

Лилия КУГАЕВСКАЯ,
акушер-гинеколог Омутинской ЦРБ

Агриппина Вавиловна окружена вни-
манием родных и бывших школьников,
которые интересуются, как у нее дела,
не забывают поздравить с праздником
по телефону. Несколько лет подряд
выпускники из ее 11 «а» и параллель-
ного 11 «б» классов приезжали в гости
к учителю на день рождения. Она до-
вольна, что все они стали грамотными
специалистами и порядочными людьми.
Некоторые по ее примеру пошли по учи-
тельским стопам.

Свое девяностолетие Агриппина
Вавиловна встретила в узком кругу
близких, дает о себе знать преклонный
возраст. Мы желаем юбилярше здо-
ровья, душевных сил, не забывать, что
ее помнят благодарные ученики.

Анжелика ПАЙВИНА
Фото из семейного альбома


